

4. *Observa con satisfacción* la iniciación de los trabajos del Instituto de Nuevas Tecnologías de la Universidad de las Naciones Unidas en los Países Bajos, que constituye una importante ampliación del programa global de la Universidad;

5. *Acoge con beneplácito* los progresos logrados en la iniciación de un programa sobre recursos naturales en África, en cumplimiento del Plan de Acción de Lagos para la aplicación de la Estrategia de Monrovia para el Desarrollo Económico de África¹⁰⁵, que, según se prevé, ha de dar lugar a la plena realización del Instituto de Recursos Naturales en África;

6. *Observa con reconocimiento* los progresos logrados con respecto al Instituto internacional de programas de computadora de la Universidad de las Naciones Unidas, que tendrá su sede en Macao;

7. *Observa también con reconocimiento* los progresos logrados con respecto al Instituto de estudios superiores propuesto, que se habrá de establecer en el Japón;

8. *Pide* a la Universidad que siga fomentando su colaboración con las Naciones Unidas y su sistema de organizaciones, en particular con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, en esferas de interés mundial;

9. *Toma nota* de los importantes cambios institucionales que se han registrado en la Universidad y le pide que fortalezca su colaboración con instituciones académicas y científicas internacionales, regionales y nacionales, especialmente en los países en desarrollo, al ocuparse de las cuestiones mundiales expuestas en su segunda perspectiva de mediano plazo;

10. *Pide* a la Universidad que continúe intensificando sus actividades de recaudación de fondos para incrementar su Fondo de Dotación y movilizándolo contribuciones a las actividades operacionales y otros tipos de apoyo a los programas y proyectos;

11. *Hace un llamamiento* a todos los Estados para que contribuyan al Fondo de Dotación de la Universidad y aporten contribuciones a las actividades operacionales, incluido el apoyo a sus centros y programas de investigación y capacitación, a fin de que la Universidad pueda ampliar sus actividades mundiales, en especial en los países en desarrollo, y de este modo cumpla su mandato de conformidad con su carta y con las resoluciones pertinentes de la Asamblea General.

71a. sesión plenaria
21 de diciembre de 1990

45/221. Fortalecimiento de la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas para el Socorro en Casos de Desastre

La Asamblea General,

Profundamente preocupada por la creciente vulnerabilidad de los países, en particular de los países en desarrollo, a los desastres naturales y otros desastres repentinos,

Consciente de la profunda y negativa repercusión de esos desastres en el crecimiento económico y social de los países en desarrollo,

Reconociendo la imperiosa necesidad de lograr una reducción de los daños causados por los desastres con la adopción oportuna de medidas preventivas apropiadas y mediante una respuesta rápida y eficaz en el momento en que ocurren los desastres,

Reafirmando que, dentro del sistema de las Naciones Unidas, la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas para el Socorro en Casos de Desastre constituye el centro para todas las cuestiones relacionadas con el socorro y las medidas paliativas en casos de desastre,

Habiendo observado las limitaciones y dificultades que actualmente afectan a la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas para el Socorro en Casos de Desastre en lo que respecta al cumplimiento de su mandato, establecido en el párrafo 1 de la resolución 2816 (XXVI) de la Asamblea General, de 14 de diciembre de 1971,

1. *Hace suya* la resolución 1990/63 del Consejo Económico y Social, de 26 de julio de 1990, relativa a la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas para el Socorro en Casos de Desastre;

2. *Pide* a este respecto al Secretario General que, teniendo en cuenta, entre otras cosas, la experiencia adquirida por la Oficina del Coordinador de las Naciones Unidas para el Socorro en Casos de Desastre en relación con la situación entre el Iraq y Kuwait, haga propuestas al Consejo Económico y Social en su segundo período ordinario de sesiones de 1991 para el fortalecimiento de la capacidad de la Oficina de cumplir su mandato, que se han de incluir en el proyecto de presupuesto por programas para el bienio 1992-1993, a la luz de un análisis global de la capacidad del sistema de las Naciones Unidas para responder a peticiones de medidas paliativas en casos de desastre y asistencia de socorro de emergencia y del papel que desempeña en esta esfera la Oficina del Coordinador, que deberá abordar, entre otras cuestiones, la aplicación de la decisión 42/433 de la Asamblea General, de 11 de diciembre de 1987, y el fortalecimiento de los arreglos para responder a situaciones complejas de emergencia;

3. *Pide también* al Secretario General que examine, en el marco del análisis global que se describe en el párrafo 2 *supra*, la necesidad de adaptar, en el caso de la Oficina del Coordinador, los procedimientos existentes en las Naciones Unidas respecto de la adquisición, el transporte y el almacenamiento de suministros de emergencia, incluido el establecimiento de depósitos especiales, según se necesiten, a fin de que la Oficina pueda responder oportunamente a las necesidades especiales e inmediatas de los países expuestos a desastres repentinos;

4. *Reconoce* la importancia de que la Oficina del Coordinador esté en condiciones de otorgar de inmediato pequeñas donaciones de emergencia a países afectados por desastres a fin de que atiendan a sus necesidades más inmediatas;

5. *Observa* a ese respecto la carga impuesta en los créditos presupuestarios existentes destinados a atender a las necesidades actuales y futuras durante el bienio 1990-1991;

¹⁰⁵ A/S-11/14, anexo I.

6. *Pide* al Consejo Económico y Social que examine la situación en su segundo período ordinario de sesiones de 1991 y autoriza a la Oficina del Coordinador a que, en espera de que se realice ese examen, continúe otorgando donaciones a los países afectados por desastres, sin exceder los 50.000 dólares de los Estados Unidos por cada desastre, con cargo a la reserva existente de 360.000 dólares asignada para ese propósito en el presupuesto por programas de la Oficina correspondiente al bienio 1990-1991;

7. *Exhorta* a los gobiernos y a las organizaciones privadas y voluntarias a que efectúen aportaciones generosas en efectivo al fondo existente de socorro de emergencia de la Oficina del Coordinador a fin de dotarla de la flexibilidad necesaria para hacer frente a necesidades concretas creadas por situaciones repentinas de desastre;

8. *Pide* al Secretario General que, en su próximo informe bienal sobre la Oficina del Coordinador, que presentará a la Asamblea General con carácter de excepción en su cuadragésimo sexto período de sesiones, por conducto del Consejo Económico y Social en su segundo período ordinario de sesiones de 1991, incluya información sobre la aplicación de la presente resolución.

71a. sesión plenaria
21 de diciembre de 1990

45/222. Asistencia para la reconstrucción y el desarrollo del Yemen

La Asamblea General,

Acogiendo con beneplácito la declaración de 22 de mayo de 1990 sobre la unificación de la República Árabe del Yemen y la República Democrática Popular del Yemen a fin de integrarse en un Estado soberano único denominado la República del Yemen,

Recordando su resolución 44/179 de 19 de diciembre de 1989, y tomando nota de la resolución 1990/65 del Consejo Económico y Social, de 26 de julio de 1990,

Teniendo en cuenta el hecho de que el Yemen, que figura en el grupo de países menos adelantados, no puede mantener programas de reconstrucción y desarrollo a pesar de los esfuerzos realizados por su Gobierno,

Tomando nota de la Declaración de París y del Programa de Acción en favor de los países menos adelantados para el decenio de 1990, adoptados en la Segunda Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Países Menos Adelantados el 14 de septiembre de 1990¹⁵, y los compromisos mutuos asumidos en esa ocasión,

Habida cuenta de que la respuesta de la comunidad internacional a la resolución 44/179 de la Asamblea General no ha permitido alcanzar las metas previstas para atender a las necesidades de rehabilitación y reconstrucción tras los daños ocasionados por las inundaciones de 1982 y 1989,

Observando con profunda preocupación la situación económica imperante en el Yemen, que se ha exacerbado recientemente por las graves y adversas consecuencias de la situación entre el Iraq y Kuwait,

1. *Expresa su agradecimiento* a los Estados y a las organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales que respondieron y que siguen respondiendo generosamente a la petición de ayuda formulada por el Gobierno del Yemen para poder superar las dificultades económicas causadas por las inundaciones;

2. *Expresa su reconocimiento* al Secretario General por los esfuerzos que ha realizado, que se reflejan en su informe¹⁰⁶, para lograr que la comunidad internacional cobre conciencia de las dificultades con que se enfrenta el Yemen y movilizar asistencia para ese país;

3. *Reitera la petición* dirigida a todos los Estados, las organizaciones y programas pertinentes de las Naciones Unidas y las instituciones económicas y financieras internacionales a fin de que continúen contribuyendo a la reconstrucción y al desarrollo del Yemen;

4. *Exhorta* al Secretario General a que, en cooperación con los órganos y organizaciones interesados del sistema de las Naciones Unidas y en estrecha colaboración con las autoridades gubernamentales, lleve a cabo una evaluación de las necesidades del Yemen con miras a elaborar un programa para la reconstrucción y el desarrollo del Yemen, a raíz de los daños sufridos por la infraestructura del país;

5. *Expresa el deseo* de que sus futuras mesas redondas se celebren en el marco de la intensificación de la labor complementaria con arreglo a lo solicitado por la Segunda Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Países Menos Adelantados;

6. *Exhorta* al Secretario General a que presente a la Asamblea General, en su cuadragésimo sexto período de sesiones, por conducto del Consejo Económico y Social en su segundo período ordinario de sesiones de 1991, un informe sobre la aplicación de la presente resolución.

71a. sesión plenaria
21 de diciembre de 1990

45/223. Asistencia económica especial al Chad

La Asamblea General,

Recordando su resolución 44/176, de 19 de diciembre de 1989, y sus resoluciones anteriores sobre la asistencia para la reconstrucción, la rehabilitación y el desarrollo del Chad y sobre la asistencia económica especial a ese país,

Recordando la mesa redonda sobre asistencia al Chad organizada por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en Ginebra, los días 4 y 5 de diciembre de 1985, de conformidad con los arreglos convenidos en la Conferencia Internacional sobre Asistencia al Chad, celebrada en noviembre de 1982,

Habiendo examinado el informe del Secretario General¹⁰⁷, que trata, entre otras cosas, de la situación de la asistencia prestada para la rehabilitación y la reconstrucción del país y de los progresos logrados en la organización y la ejecución del programa de asistencia a ese país,

Considerando que las consecuencias de la guerra y de las calamidades y los desastres naturales recientes po-

¹⁰⁶ A/45/669.

¹⁰⁷ A/45/358.